





La Biblioteca Nacional de México, dependiente del Instituto de Investigaciones Bibliográficas de la Universidad Nacional Autónoma de México, preparó en ocasión de haberse cumplido el centenario del fallecimiento de Don José María Lafragua ocurrido entre el 15 y el 16 de noviembre de 1875, un homenaje a su memoria.

Este tuvo lugar en la Biblioteca Nacional de México y fue presidido por el Sr. Rector de la Universidad Nacional, Dr. Guillermo Soberón, el Sr. Coordinador de Humanidades de la UNAM, Dr. Rubén Bonifaz Nuño, el Sr. Gobernador del Estado de Puebla, Dr. Alfredo Toxqui, un representante del Sr. Secretario de Educación, Sr. Ing. Víctor Bravo Ahuja y el Director del Instituto de Investigaciones Bibliográficas, Lic. Ernesto de la Torre Villar.

Asistieron a este acto distinguidos representantes de los Poderes Legislativo y Judicial del Estado de Puebla, miembros del Seminario de Cultura Mexicana, de la Academia de la Lengua y de la Asociación Nacional de Abogados, así como numerosos catedráticos, estudiantes universitarios y público en general.

El Sr. Dr. Alfredo Toxqui, entregó a la Biblioteca Nacional en esta ocasión, copias de las actas de inscripción y de examen en el Colegio del Estado de Puebla de don José María Lafragua que se conservan en los archivos de esa institución.

En la ceremonia participaron con sendas disertaciones referentes a diversos aspectos de la personalidad del Sr. Lafragua, el Sr. Lic. José Rojas Garcidueñas, el Sr. Lic. Rogelio Martínez Vera y el Sr. Lic. Ernesto de la Torre. El Sr. Dr. Guillermo Soberón pronunció breve alocución en honor del fundador de la Biblioteca Nacional y declaró inaugurada la exposición icono-bibliográfica consagrada al ilustre humanista y estadista poblano, la cual fue preparada por el maestro Othón Lara Barba.

El Instituto de Investigaciones Bibliográficas que preparó y publicó el primer volumen del *Catálogo de la Colección Lafragua* que elaboró Lucina Moreno-Valle Suárez y que prepara otros dos volúmenes del mismo, se muestra complacido de que este centenario del fallecimiento de tan ilustre mexicano se haya conmemorado debidamente. La erección de imponente monu-

mento a su memoria en la ciudad de Puebla, revela que se le ha comenzado a hacer justicia a su mérito.

Las disertaciones del Sr. Lic. Rojas Garcidueñas: *Don José María Lafragua hombre de letras*, y la del Lic. De la Torre, *José María Lafragua y la historia* se publican con esta oportunidad. Posteriormente publicaremos el cuidadoso estudio del Lic. Martínez Vera, *Lafragua jurista*.